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COPA Alto Vale 
de Kart terá etapa 
noturna neste 
sábado em Rio do Sul
Competição terá transmissão 
ao vivo pela Rede Vale Norte 
PÁG. 15

O TEMA FOI LEVANTADO durante a 
votação de uma moção de apoio ao projeto da 

deputada federal Julia Zanatta, que propõe tornar 
facultativa a vacinação contra a Covid-19 para 

crianças. A Moção de Apelo nº 01/2025, de autoria 
do vereador Jorge Eli de Oliveira (PL), que pede a 

remoção da vacina contra a Covid-19 do Programa 
Nacional de Imunização (PNI)  PÁG 05

Ela foi coroada durante 
as festividades de 91 anos 
de Emancipação 
Político-Administrativa 
de Ibirama 
PÁG. 09

CAMILA Vicente é coroada 
Miss Ibirama 2025

AUTOMOBILISMOBELEZA 

CONFLITO

APÓS novo 
capítulo na 
história da 
Barragem 
Norte, 
governo 
busca solução 
para impasse
Ministério Público 
Federal (MPF) 
anunciou a abertura 
de uma investigação 
para apurar os atos 
de vandalismo.  
PÁG. 08

FAMÍLIA cai em fraude e perde dinheiro ao 
tentar se mudar para Presidente Getúlio
Ela teria caído no golpe do falso aluguel onde golpistas se passam 
por proprietários de imóveis   PÁG.06

GOLPE DO ALUGUEL
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VACINA INFANTIL  
Câmara de Ibirama aprova Moção 

de Apelo contra obrigatoriedade da 
vacina da Covid-19 para crianças
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Todos os anos, a Igreja 
nos oferece um momen-
to de reflexão, um mo-
mento de interiorização 

para nos preparar para a cele-
bração da ressurreição de nosso 
Senhor Jesus Cristo. Este tempo 
especial é a Quaresma. Começa 
com a Quarta-feira de Cinzas, 
uma celebração que nos lembra 
uma das próprias realidades de 
nossa existência: “Somos pó e 
ao pó voltaremos”. Durante os 
quarenta dias de preparação 
para a Páscoa, somos convida-
dos a “converter-nos”, ou seja, 
a abraçar a vida nova, a melho-
rar as nossas ações para deixar 
transparecer o amor de Deus na 
nossa vida quotidiana.

A conversão, entendida aqui 
como um processo sempre re-
novado, não pode realizar-se 
sem a escuta de si mesmo e do 
Senhor que nos fala também 
através da sua Palavra, aos ir-
mãos e irmãs e a toda a criação. 
É uma peregrinação às vezes 
dolorosa, mas que encontra a 
sua essência na “esperança” e 
na “reconciliação” que se realiza 
com Deus, com os outros e com 
a criação, sem esquecer que co-
meça em si mesmo.

O tempo da Quaresma, ar-
rastando-nos para os “desertos” 
da nossa vida, coloca-nos face a 
face com a nossa realidade. Per-
mite-nos fazer uma pausa por 
um momento para ver e sentir 
não só a beleza de toda a criação, 
mas também a dor que emerge 
do seu sofrimento. Sair da nos-
sa zona de conforto para esses 
“desertos” pode ser assustador 
porque nos deparamos com re-
alidades às vezes horríveis para 
as quais ainda não temos res-
postas. No entanto, como edu-
cadores, como dignas filhas e 
filhos de Santo Inácio de Loyola, 
como membros da comunidade 
apostólica mundial de Educate 
Magis, devemos nos comprome-
ter com este caminho que nos 
permite ver o mundo como ele é 
hoje e dar uma resposta concre-
ta às suas necessidades.

O dia 05 de março de 2025 
marca o início do Tempo da 
Quaresma e, como comunidade 
global, como podemos nos en-
volver juntos no deserto? Como 
podemos, local e globalmente, 
nos beneficiar da época da Qua-
resma deste ano? Proponho que 

vamos ao deserto como “pere-
grinos da esperança”. Por que tal 
sugestão?

Em 09 de maio de 2024, o 
Papa Francisco tornou pública 
a “Bula de Convocação do Jubi-
leu Ordinário do Ano 2025” sob 
o nome de Spes non confundit , 
que se traduz como “a esperan-
ça não decepciona”. A abertura 
da Porta Santa da Basílica de 
São Pedro, em 24 de dezembro 
de 2024, em Roma, marcou o 
início do Ano Jubilar, convidan-
do todos os cristãos do mundo a 
dar destaque à virtude teologal 
da esperança. Alguém pode per-
guntar: Por que ter esperança? 
Pois bem, contemplar o nosso 
mundo é uma das respostas que 
nos aproxima dessa escolha.

Cada vez mais vemos como 
os conflitos se apoderam das 
pessoas, como elas são força-
das a fugir de seus países devi-
do à insegurança, sem falar nas 
crianças que não têm a opor-
tunidade de ir à escola e de ter 
a oportunidade de um futuro 
melhor. A Palestina, a República 
Democrática do Congo, o Sudão 
e a Ucrânia, para citar apenas al-
guns, enfrentam uma inseguran-
ça que obriga seus habitantes a 
se perguntarem se haverá dias 
melhores ou se serão capazes 
de oferecer um futuro para seus 
filhos. A chama da esperança 
parece se extinguir e dá lugar ao 
desespero.

Diante disso, o Papa Francis-
co nos convida a ser “peregrinos 
de esperança”, a caminhar juntos 
e a ser, para aqueles que estão 
enfraquecidos, testemunhas 
dessa chama que não deve se 
extinguir, porque a esperança é 
o que nos impele a trabalhar por 
um futuro melhor, o que nos aju-
da a olhar para os outros e para 
o mundo com “paciência” e a 
cuidar de nossos irmãos e irmãs 
humanos. sem esquecer a nos-
sa Casa Comum. Como indica o 
tema do Ano jubilar, iniciamos 
uma peregrinação, um caminho 
que pode levar tempo, mas vale 
a pena.

Como iniciar esta peregrina-
ção? Como trazer esperança a 
um mundo quebrado? Como po-
demos fazer este apelo do San-
to Padre neste tempo de Qua-
resma? A reconciliação, como 
proposta pela 36ª Congregação 
Geral da Companhia de Jesus, 

parece ser uma resposta favo-
rável.

De fato, a reconciliação com 
Deus, com os outros e com a 
criação está no centro da mis-
são jesuíta e, portanto, revela a 
importância de nosso relaciona-
mento com Deus, com os outros 
e com toda a criação. É por isso 
que precisamos encontrar ma-
neiras que nos aproximem, ma-
neiras que mostrem a beleza da 
diversidade em vez da compara-
ção. E para apreciar a diferença, 
é preciso esse autoconhecimen-
to (uma reconciliação consigo 
mesmo), para poder amar o 
outro pelo que ele é em sua di-
ferença. Esta aceitação é o que 
nos abre a relações verdadeiras 
e crescentes, relações que não 
pretendem oprimir, mas restau-
rar a justiça para todos e garan-
tir um futuro melhor para todos. 
É à luz disso que podemos en-
tender a importância das quatro 
preferências apostólicas univer-
sais da Companhia de Jesus, que 
colocam a ênfase não apenas em 
nossa própria pessoa, mas na 
expressão de nosso amor pelos 
outros e por toda a criação.

Hoje, mais do que nunca, preci-
samos de reconciliação em nossas 
famílias, em nossas sociedades, 
em nossos Estados, em nossos 
respectivos continentes, em suma, 
reconciliação no mundo. Por isso, 
neste tempo de Quaresma, gosta-
ria de nos convidar a levar a sério 
o tema deste Ano jubilar: “Tes-
temunhas de esperança”. Vamos 
mostrar aos nossos alunos que 
eles podem ser essa “chama que 
acende os outros”, vamos ensiná-
-los a compaixão e, acima de tudo, 
vamos oferecer-lhes esta maravi-
lhosa oportunidade de acreditar 
em dias melhores, sendo nós mes-
mos pessoas esperando por dias 
melhores, cultivando a paciência.

Apropriemo-nos da Bula de 
convocação do Ano Jubilar, assim 
como das quatro preferências 
apostólicas universais da Compa-
nhia de Jesus para esta Quaresma. 
A Quaresma é também um tempo 
em que as obras de caridade com 
os mais desfavorecidos são muito 
encorajadas.

Embarquemos na estrada do deserto, 
armados de esperança e reconciliação 

nesta Quaresma de 2025
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ENTRE OS DESTAQUES do JVN há três anos, esteve as 
tramitações para as obras na Barragem Norte.

   JVN na História
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NA TARDE DESTA SEGUNDA-FEIRA (11), UM ACIDENTE 
ENVOLVENDO TRÊS CAMINHÕES foi registrado na BR-470, nas 
proximidades do Posto Russi, em Lontras. O Corpo de Bombeiros 
Voluntários foi acionado, mas, felizmente, não houve vítimas nem 
pessoas presas nas ferragens.

   FOTO DA SEMANA

________________________________
Por Gabriel Losambe, SJ, esco-
lástico da Província da África 
Central na Associação Jesuíta de 
Educação Secundária e Básica da 
África e Madagáscar (Jasbeam)
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Câmara de Ibirama aprova Moção de Apelo contra 
obrigatoriedade da vacina da Covid-19 para crianças

VEREADOR SUGERIU que a Moção de Apelo seja encaminhada ao Presidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta

POLÍTICA

Câmara de Vereadores 
de Ibirama voltou a ser 
palco de um intenso de-
bate sobre a obrigato-

riedade da vacina da Covid-19 
para crianças. O tema foi levan-
tado durante a votação de uma 
moção de apoio ao projeto da 
deputada federal Julia Zanatta, 
que propõe tornar facultativa 
a vacinação contra a Covid-19 
para crianças. A Moção de Ape-
lo nº 01/2025, de autoria do ve-
reador Jorge Eli de Oliveira (PL), 
que pede a remoção da vacina 
contra a Covid-19 do Programa 
Nacional de Imunização (PNI). 
O documento solicita que a va-
cinação infantil contra o vírus 
passe a ser facultativa e defen-
de a sustação da Nota Técnica 
118/2023-CGICI/DPNI/SVSA/
MS, que incluiu a imunização 
no calendário obrigatório do 
Ministério da Saúde a partir de 
2024.

No texto da moção, são apre-
sentados argumentos questio-
nando a segurança das vacinas 
e destacando estudos que in-

dicam a possibilidade de even-
tos adversos, como miocardite 
e problemas neurológicos. O 
documento cita ainda o car-
diologista norte-americano Dr. 
Peter McCullough e menciona 
posicionamentos de entidades 
internacionais que teriam pe-
dido a retirada das vacinas do 
mercado. 

Em sua justificativa, o verea-
dor argumentou que o Brasil é o 
único país no mundo que exige a 
vacinação obrigatória de crian-
ças nessa faixa etária. Ele desta-
cou que os testes realizados em 
2020 para o desenvolvimento 
das vacinas contra a Covid-19 
ainda têm sua eficácia questio-
nável, especialmente em rela-
ção à proteção oferecida contra 
as variantes atuais do vírus. O 
parlamentar citou notas técni-
cas emitidas pelo próprio Minis-
tério da Saúde em 2021 e 2022, 
que admitem a possibilidade de 
eventos adversos raros, como 
trombose, miocardite, pericar-
dite e problemas neurológicos.  
“As notas do Ministério da Saú-

de falam em vacinas, falam em 
estudos [...] Essa vacina é feita 
com a cepa original de Wuhan, 
de 2019, para imunização. Ela 
não é a Pfizer Baby American 
Ômicron XBB; é uma vacina 
proscrita nos Estados Unidos 
[...] porque lá essa vacina está 
proibida. [...] Como uma vacina 
com uma cepa já extinta no pla-
neta vai ser capaz de imunizar 
alguém?”, questionou o verea-
dor durante a sessão.

A advogada Jaqueline 
Krenkel, que também utilizou a 
tribuna, reforçou os argumen-
tos do parlamentar, afirmando 

que não há garantias de que a 
vacinação seja completamente 
segura para crianças. Ela ressal-
tou a importância de se conside-
rar os riscos associados à imuni-
zação, especialmente em um 
contexto em que a cepa original 
do vírus já não circula ampla-
mente e que os pais devem ter 
o direito de optar ou não pela 
vacinação das crianças contra a 
Covid-19.

Ela também denunciou que 
famílias têm enfrentado perse-
guição e constrangimento ao se 
recusarem a vacinar seus filhos, 
temendo retaliações ou até di-
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MOÇÃO é de autoria do vereador Jorge Eli de Oliveira (PL)

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Ibirama,  representantes 
do Grupo Escoteiro Guardiões das 
Águas utilizaram a tribuna para 
apresentar as atividades desenvol-
vidas pelo movimento no município. 
O grupo, fundado em 13 de maio de 
2017, conta atualmente com 48 jo-
vens e 15 chefes voluntários, totali-
zando 63 membros.

O diretor-presidente do grupo, 
Elias Pinz, destacou o impacto do 
escotismo na formação de jovens ci-
dadãos, ressaltando as ações sociais 
realizadas nos últimos anos, como 
a reforma e pintura do parquinho 
Caminho da Estação e melhorias 
em creches da cidade. Além disso, 
reforçou a importância do volunta-
riado adulto para ampliar a atuação 
do grupo, especialmente no ramo 
Lobinho, que atende crianças me-
nores. “Agora, com a nova missão de 
diretor-presidente, a gente vai se 
acostumando.  Mas é uma gratidão 
muito grande de fazer parte desse 
grupo e poder ver o nosso jovem 
se desenvolvendo de uma forma 
exemplar.”

A diretora de métodos educa-
tivos, Darlane Moraes Vahldick, 
também se pronunciou, compar-
tilhando sua trajetória de 15 anos 
no escotismo e enfatizando a mis-
são do movimento na educação de 
jovens para a vida em sociedade. 
“Nosso compromisso é com a edu-

cação não formal dos jovens, pre-
parando-os para serem cidadãos 
ativos na sociedade. Trabalhamos 
valores como solidariedade, lide-
rança e autonomia, incentivando-os 
a contribuírem para um mundo me-
lhor”, destacou.

Durante a apresentação, foram 
mencionados eventos importan-
tes do calendário escoteiro, como 
o acampamento distrital, a semana 
de comemoração dos oito anos do 
grupo e ações ecológicas e comu-
nitárias que serão promovidas ao 
longo do ano. “O mês do escoteiro, 
que é o mês de abril, vamos ter uma 
semana de atividades, culto no dia 
do escoteiro, educação escoteira e 
dia 24 também terá o almoço de co-
memoração do aniversário dos oito 
anos do grupo”, adiantou.

A visita à Câmara teve como pro-
pósito divulgar o trabalho dos es-
coteiros e incentivar a comunidade 

a conhecer e apoiar o movimento, 
seja por meio do ingresso de jovens 
ou do voluntariado adulto. Os vere-
adores parabenizaram a iniciativa e 
reforçaram a importância do esco-
tismo para o desenvolvimento da 
juventude local.

O grupo é formado por adultos 
voluntários, crianças do Ramo Lo-
binho, de 6,5 a 10 anos; jovens do 
Ramo Escoteiro, de 11 a 14 anos; do 
Ramo Sênior, de 15 a 17 anos, e do 
Ramo Pioneiro, de 18 a 21 anos.

Atuação na 
comunidade

Ao longo dos últimos anos, o 
Grupo Guardiões das Águas tem re-
alizado diversas ações sociais e am-
bientais em Ibirama. Entre as prin-
cipais iniciativas, estão a reforma e 
pintura do parquinho Caminho da 
Estação, melhorias em creches da 
cidade e mutirões de limpeza em 
espaços públicos. O grupo também 
participa ativamente de campanhas 
de arrecadação de alimentos e rou-
pas para famílias em situação de 
vulnerabilidade.

Além disso, os escoteiros desen-
volvem projetos voltados à educa-
ção ambiental, promovendo pales-
tras e atividades que incentivam a 
preservação dos recursos naturais. 
“Temos um compromisso com a ci-
dade e buscamos sempre deixar um 
impacto positivo em cada ação que 
realizamos”, afirmou Elias.

Grupo Escoteiro Guardiões das Águas apresenta 
atividades na Câmara de Vereadores de Ibirama

VISITA À CÂMARA teve como propósito divulgar o trabalho dos escoteiros e incentivar a 
comunidade a conhecer e apoiar o movimento

O prefeito Jaci Bor-
tolon e o vice-prefeito 
Buba Prust participaram 
de uma reunião com o 
governador de Santa Ca-
tarina, Jorginho Mello, na 
sede da AMAVI, em Rio 
do Sul. No encontro, fo-
ram assegurados recur-
sos para infraestrutura, 
saúde, educação e defesa 
civil em Presidente Ge-
túlio. A gestão municipal 
reforça seu compromisso 
com o desenvolvimento e 
bem-estar da população, 
garantindo investimen-
tos essenciais para a ci-
dade.

Durante a reunião, Jaci 
e Buba garantiram recur-
sos para infraestrutura, 
defesa civil, saúde e edu-
cação em Presidente Ge-
túlio. O objetivo é viabi-
lizar projetos que trarão 
melhorias diretas para a 
população, reforçando o 
compromisso da gestão 
municipal com o desen-
volvimento e o bem-estar 
dos getulienses.

"Estamos trabalhando 
incansavelmente para 
trazer investimentos e 

melhorias para o nosso 
município. Essa reunião 
foi essencial para garan-
tir apoio do governo esta-
dual em áreas fundamen-
tais, e em breve, vamos 
anunciar os projetos que 
serão implementados 
com esses recursos", des-
tacou o prefeito Jaci.

O vice-prefeito Buba 
também ressaltou a im-
portância dessa parce-
ria com o Governo do 
Estado. "Sabemos dos 
desafios que enfrenta-
mos diariamente na ad-
ministração municipal, 
mas com diálogo e apoio 
estadual, conseguiremos 
avançar ainda mais e ofe-
recer serviços de quali-
dade para a nossa popu-
lação", afirmou.

A Prefeitura de Pre-
sidente Getúlio segue 
comprometida com a 
transparência e eficiência 
na gestão pública, e nos 
próximos dias, divulgará 
mais detalhes sobre os 
investimentos e projetos 
que serão desenvolvidos 
com os recursos obtidos 
no encontro.

ficuldades no acesso a outros 
serviços de saúde. "Nós não so-
mos pais negligentes. Amamos 
nossos filhos e queremos prote-
gê-los", afirmou. 

O vereador Jorge Eli de Oli-
veira sugeriu que a Moção de 
Apelo seja encaminhada ao Pre-
sidente da Câmara dos Deputa-
dos, Hugo Motta, com o objeti-
vo de discutir, votar e aprovar o 
Projeto de Decreto Legislativo 
(PDL) 486/2023, de autoria da 
deputada federal Julia Zanata 
(PL-SC). O PDL propõe sustar 
a nota técnica do Ministério da 
Saúde que determina a obriga-
toriedade da vacinação contra 
a Covid-19 em crianças. Além 
disso, a Moção deve ser defen-
dida coletivamente na Reunião 
da UCAVI – União das Câmaras 
e Vereadores do Alto Vale do 
Itajaí.

A discussão deve seguir em 
pauta nos próximos dias, com a 
possibilidade de o tema ser le-
vado ao plenário da Câmara dos 
Deputados para análise do PDL 
486/2023.

Prefeito Jaci e vice Buba  
garantem recursos para 
Presidente Getúlio em 

reunião com o governador 
Jorginho Mello

OBJETIVO é viabilizar projetos que trarão 
melhorias diretas para a população

GRUPO escoteiro irá completar oito 
anos em Ibirama
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FROTA passou "por raio-x" 

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

O transporte escolar em 
Ibirama, tema que sempre 
gera preocupação entre pais 
e responsáveis, segue sendo 
alvo de esforços constantes 
para garantir um serviço de 
qualidade e segurança para 
as crianças. Em entrevista à 
Rede Vale Norte, o diretor do 
transporte escolar de Ibirama, 
Adair Trainotti, fez um pano-
rama da situação atual e os 
desafios enfrentados pela ad-
ministração municipal.

Adair Trainotti destacou 
que, ao assumir o cargo, um 
dos primeiros passos foi rea-
lizar um "raio-x" da frota de 
ônibus da cidade, que apre-
sentava sérios problemas de 
manutenção. "Tínhamos vá-
rios ônibus em situação críti-
ca, sem motor, com problemas 
de mecânica e elétrica", reve-
lou Trainotti. Para resolver a 
situação, o foco foi em conser-
tar a frota para garantir que o 
transporte escolar estivesse 
funcionando desde o início 
do ano letivo, em fevereiro de 
2025. "Com bastante esforço 
da equipe da oficina da Pre-
feitura, conseguimos colocar 
todos os ônibus em funciona-
mento para o início das aulas", 
afirmou.

Após aproximadamente 20 
dias de trabalho, Trainotti já 
começa a observar algumas 
melhorias, mas reconhece que 
o processo é gradual. "Ainda 
estamos ajustando as rotas e 
melhorando a qualidade do 
serviço", disse. A complexida-
de do transporte escolar, que 
atende desde bebês até estu-
dantes do ensino médio, exige 
uma coordenação cuidadosa 
para garantir que todas as 
crianças sejam atendidas ade-
quadamente. Como exemplo, 
ele mencionou uma situação 
na Palestina, onde uma família 
tinha filhos indo para escolas 
em diferentes bairros, e a so-
lução foi implementar um sis-
tema de baldeação, otimizan-
do o transporte.

A frota de ônibus de Ibira-
ma, que conta com veículos 
comprados em anos como 
2000, 2001 e 2009, apresenta 
outro grande desafio: a neces-
sidade de renovação. "Temos 
ônibus muito antigos, que já 
não têm mais condições de 
receber investimentos. Pre-

cisamos trocar esses veículos 
por novos, e com a climatiza-
ção, já que o calor tem sido 
um problema constante", afir-
mou Trainotti, acrescentando 
que a renovação da frota será 
gradual, mas a prioridade é ga-
rantir que, até o próximo ve-
rão, parte dos ônibus já esteja 
climatizada.

Apesar das dificuldades, o 
diretor também enfatizou a 
importância dos motoristas 
do transporte escolar, desta-
cando que são eles que, dia-
riamente, estão nas estradas, 
cumprindo horários rigorosos 
e garantindo a segurança das 
crianças. "Eles são os heróis 
invisíveis, que começam o dia 
cedo e garantem que as crian-
ças cheguem à escola e voltem 
para casa em segurança", co-
mentou.

Em relação ao futuro, Trai-
notti afirmou que o trabalho 
está em andamento para me-
lhorar cada vez mais a qualida-
de do transporte. Ele também 
pediu o apoio dos vereadores 
e dos deputados da região 
para que recursos sejam des-
tinados à climatização dos 
ônibus e à renovação da fro-
ta. "Estamos apenas 60 dias 
na administração, mas vamos 
trabalhar muito para garantir 
um transporte mais eficiente 
e seguro para as crianças de 
Ibirama", concluiu.

O trabalho de Adair Trai-
notti, junto com a equipe da 
Prefeitura, tem buscado en-
frentar os desafios do trans-
porte escolar com seriedade e 
comprometimento, garantin-
do que a segurança e o confor-
to das crianças sejam sempre 
prioridade.

Transporte Escolar em 
Ibirama: Desafios e Avanços 

com Adair Trainotti
FROTA DE ÔNIBUS DE IBIRAMA, que conta com 

veículos comprados em anos como 2000, 2001 e 2009, 
apresenta outro grande desafio: a necessidade de 

renovação
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ELA TERIA CAÍDO NO GOLPE DO FALSO ALUGUEL onde golpistas se passam por 
proprietários de imóveis 

Família cai em fraude e perde 
dinheiro ao tentar se mudar para 

Presidente Getúlio

Uma moradora de 
Pouso Redondo, 
que não quis ter 
o nome revelado, 

viveu momentos de deses-
pero ao descobrir que havia 
sido vítima de um golpe de 
aluguel ao tentar se mu-
dar para Presidente Getú-
lio com suas duas filhas e 
genros. A vítima realizou 
pagamentos antecipados 
para garantir a locação de 
um imóvel, mas ao chegar 
à cidade com um caminhão 
fretado para transportar 
seus móveis, descobriu que 
a casa não estava disponí-
vel para aluguel. O golpe do 
falso aluguel é uma fraude 
imobiliária em que os gol-
pistas se passam por pro-
prietários, corretores ou in-
termediários para enganar 
inquilinos. 

Segundo relatos, a vítima 
entrou em contato com um 
suposto locador que anun-
ciava a casa em platafor-
mas online. A casa de três 
quatros, localizada na Rua 
Santos Dumont, no Centro 
de Presidente Getúlio pare-
cia ideal para a família, que 
não pensou duas vezes, pois 
conforme o anuncio, o imó-
vel ficaria disponível no dia 
7 de março. O número de 
whatsapp em que foi feita a 
negociação, consta como de 
se fosse de um morador lo-
cal. Após negociar e efetuar 
os pagamentos solicitados, 
ela organizou a mudança e 
viajou até Presidente Getú-
lio, apenas para descobrir 
que a casa existia, mas já ti-
nha moradores e não estava 
para alugar.

A vítima registrou um bo-
letim de ocorrência e as au-
toridades investigam o caso, 
embora, segundo sua irmã 
Luciana, que trabalha como 
diarista em Ibirama, não há 
grandes expectativas de re-
solução. Felizmente, a famí-
lia já conseguiu uma nova 
casa e está empregada em 
Presidente Getúlio. A famí-
lia teve prejuízo de R$1.400. 
“Para eles não foi nada fá-
cil. Era o que eles tinham de 
momento, e acabaram fican-
do na rua. Felizmente muita 
gente ajudou. As pessoas da 
cidade deram abrigo e co-
mida, com caminhão, além 

de ajudaram a achar outra 
casa. O principal apoio tam-
bém foi o emocional”, relata 
a irmã.

Casos como esse têm se 
tornado frequentes, espe-
cialmente em transações 
feitas pela internet. Golpis-
tas utilizam fotos de imóveis 
reais, mas sem qualquer vin-
culação com os verdadeiros 
proprietários. Eles conven-
cem as vítimas a realizarem 
pagamentos adiantados e, 
ao final, desaparecem com o 
dinheiro.

A Polícia Civil orienta que 
interessados em alugar um 
imóvel verifiquem a idonei-
dade do locador, evitem re-
alizar pagamentos antecipa-
dos sem contrato assinado 
e, sempre que possível, visi-
tem o local antes de fechar 
qualquer negócio.

 Quem tiver informações 
sobre o golpista pode entrar 
em contato com a delegacia 
de Ibirama.

Dicas da Polícia 
Civil

O golpe do “falso aluguel” 
acontece quando uma pes-
soa que não é proprietária 
do imóvel o aluga para um 
terceiro de boa-fé, que acre-
dita estar realizando a loca-
ção com o real proprietário. 
Esse tipo de golpe acontece 
principalmente pela inter-
net, por meio de falsos anún-
cios. 

Se o cidadão quer alugar 
um local por meio de um 
anúncio da internet, é pre-
ciso se certificar se o site é 
verdadeiro e se o anúncio 
realmente foi feito pelo real 

proprietário do local ou por 
um representante dele. Uma 
dica importante é pedir para 
fazer uma videochamada 
com o anunciante para veri-
ficar se ele realmente possui 
acesso à residência. “Cer-
tifique-se de que os pre-
ços descritos nos anúncios 
condizem com a localiza-
ção e o período do aluguel. 
Anúncios com valores muito 
abaixo do mercado para esta 
época do ano, em locais de 
grande procura, podem ser 
indicativos de alguma práti-
ca ilícita”. 

Peça sempre o registro 
profissional (CRECI) do cor-
retor de imóveis para ter 
certeza que não se trata de 
um estelionatário. É impor-
tante também verificar se o 
endereço realmente existe 
e se é um imóvel residencial, 
o que pode ser feito através 
de sites de buscas e de ma-
pas online. Se possível, agen-
de uma visita prévia antes 
de alugar. 

Caí no golpe, e 
agora?

Se você foi vítima do gol-
pe do “falso aluguel”, com-
pareça a uma Delegacia de 
Polícia mais próxima para 
registrar um Boletim de 
Ocorrência. É importante 
levar documentos que pos-
sam auxiliar na investiga-
ção criminal, como capturas 
de tela, comprovantes de 
transferência bancária, en-
tre outros.

O boletim também pode 
ser realizado de forma vir-
tual, através da Delegacia de 
Polícia Virtual. 

SUPOSTO locador pediu dinheiro antecipado

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br
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ECONOMIA/GERAL

TRADICIONAL CAFÉ COM A IMPRENSA objetivou dar transparência às ações da cooperativa

Durante um encon-
tro com a imprensa, 
a Viacredi Alto Vale 
divulgou seus resul-

tados de 2024 e compartilhou 
os planos para o próximo ano. 
O evento contou com a parti-
cipação do diretor executivo, 
Ricardo da Silva, e do diretor 
de operações, Jocelio Tavares, 
que destacaram o impacto do 
cooperativismo na economia 
local e estadual. 

Ricardo da Silva ressaltou a 
força do modelo cooperativo 
em Santa Catarina. "Nosso es-
tado é o que mais tem coope-
rados. Mais da metade da po-
pulação de Santa Catarina faz 
parte de uma cooperativa. No 
Alto Vale, esse número é ainda 
maior, ultrapassando os 80% 
de adesão. Santa Catarina tam-
bém se destaca por apresentar 
o menor índice de desemprego 
do país, e parte disto, se dá pelo 
cooperativismo", pontuou. Jo-
celio Tavares enfatizou que a 
essência do cooperativismo vai 
além dos negócios. "A coopera-
ção não é apenas um modelo 
de gestão financeira, mas um 
estilo de vida que promovemos 
dentro e fora da Cooperativa", 
afirmou.

A Viacredi Alto Vale refor-
çou seu compromisso com o 
desenvolvimento econômico 
e social das regiões onde atua. 
Entre os principais números 
apresentados, estão: 130 mil 
cooperados, fortalecendo o im-
pacto positivo da Cooperativa 
na vida das pessoas; presença 
em 17 municípios de Santa Ca-
tarina e Rio Grande do Sul, com 
27 Postos de Atendimento e 
serviços digitais; mais de 420 
colaboradores, engajados no 
atendimento e na promoção 
dos valores cooperativistas; 
112 mil participações em even-
tos presenciais e digitais, pro-
movendo educação financeira 
e capacitação dos cooperados; 
R$ 1,7 bilhão em ativos, conso-
lidando a robustez financeira 
da Cooperativa; R$ 39,9 mi-
lhões em resultados alcança-
dos ao longo do ano.

O desempenho da Viacredi 
Alto Vale em 2024 também foi 
reconhecido por importantes 

instituições. A Cooperativa foi 
destacada pelo Great Place to 
Work (GPTW) como uma das 
melhores instituições financei-
ras para se trabalhar no Brasil 
e em Santa Catarina. No Reco-
nhecimento de Inovação com 
Propósito (Recip), do Instituto 
Fenasbac, recebeu prêmios nas 
categorias Inovação Colabora-
tiva e ESG (Ambiental, Social 
e Governança). Além disso, foi 
reconhecida pelo Prêmio Ser 
Humano (ABRH Santa Cata-
rina) pelo projeto Start VAV, 
voltado à integração de novos 
colaboradores.

Perspectivas para 
2025

Para este ano, a Viacredi 
Alto Vale reforça o compro-
misso de continuar evoluindo 
suas soluções financeiras, sem-
pre com foco na proximidade 
e na simplicidade. O objetivo 

é atender cada vez melhor 
seus cooperados e seguir pro-
movendo o desenvolvimento 
sustentável das comunidades 
onde atua.

A Viacredi Alto Vale faz par-
te do Sistema Ailos, que conta 
com 322 Postos de Atendi-
mento, 1,6 milhão de coopera-
dos, R$ 25,5 bilhões em ativos 
e presença em mais de 120 mu-
nicípios. Com esse crescimen-
to, a Viacredi Alto Vale reforça 
sua missão de transformar vi-
das por meio do cooperativis-
mo e da inclusão financeiro.

Destaques dos 
resultados de 2024

A Viacredi Alto Vale refor-
çou seu compromisso com o 
desenvolvimento econômico 
e social das regiões onde atua. 
Entre os principais números 
apresentados, estão:

• 130 mil cooperados, forta-
lecendo o impacto positivo da 
Cooperativa na vida das pes-
soas;

• Presença em 17 municí-
pios de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul, com 27 Postos 
de Atendimento e serviços di-
gitais;

• Mais de 420 colaborado-
res, engajados no atendimento 

e na promoção dos valores co-
operativistas;

• 112 mil participações em 
eventos presenciais e digitais, 
promovendo educação finan-
ceira e capacitação dos coope-
rados;

• R$ 1,7 bilhão em ativos, 
consolidando a robustez finan-
ceira da Cooperativa;

• R$ 39,9 milhões em resul-
tados alcançados ao longo do 
ano.

Reconhecimentos e 
premiações

O desempenho da Viacredi 
Alto Vale em 2024 também foi 
reconhecido por importantes 
instituições:

• Great Place to Work 
(GPTW): Destacada como uma 
das melhores instituições fi-
nanceiras para se trabalhar no 
Brasil e em Santa Catarina;

• Reconhecimento de Ino-
vação com Propósito (Recip) - 
Instituto Fenasbac: Premiada 
nas categorias Inovação Cola-
borativa e ESG (Ambiental, So-
cial e Governança);

• Prêmio Ser Humano 
(ABRH Santa Catarina): Reco-
nhecida pelo projeto Start VAV, 
voltado à integração de novos 
colaboradores.

NÚMEROS foram apresentados para representantes da imprensa da região

Viacredi Alto Vale apresenta resultados e projeta 
crescimento para 2025
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Ibirama se prepara para a 7ª Conferência das Cidades
TRADICIONAL CAFÉ COM A IMPRENSA objetivou dar transparência às ações da cooperativa

USUÁRIOS são orientados sobre esta-
cionamento 

No dia 27 de março de 
2025, o auditório da Câma-
ra de Vereadores de Ibirama 
será palco da 7ª Conferência 
das Cidades, um evento es-
sencial para o planejamento 
e desenvolvimento do muni-
cípio. A conferência reunirá 
autoridades, especialistas e a 
comunidade para debater te-

mas fundamentais relaciona-
dos ao crescimento urbano, 
infraestrutura e qualidade de 
vida.

A participação da popula-
ção é fundamental para que 
as decisões tomadas reflitam 
os reais interesses da cidade. 
Durante o evento, serão discu-
tidas propostas e estratégias 

para o futuro de Ibirama, ga-
rantindo um desenvolvimento 
sustentável e planejado.

Inscrição antecipada
Os interessados em contri-

buir com esse importante de-
bate podem realizar a pré-ins-
crição no link: acesse aqui.

A conferência é uma opor-
tunidade para que a popula-
ção tenha voz ativa no plane-
jamento da cidade, ajudando 
a construir um município mais 
estruturado e eficiente para 
todos.

Não fique de fora! Sua pre-
sença é indispensável para o 
futuro de Ibirama.
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MINISTÉRIO PÚBLICO FEDERAL (MPF) anunciou a abertura de uma investigação para apurar os atos de vandalismo

Após novo capítulo na história da Barragem Norte, 
governo busca solução para impasse

A 
Barragem Norte, lo-
calizada no município 
de José Boiteux, vol-
tou ao centro das dis-

cussões após novos episódios 
de depredação e a necessidade 
urgente de manutenção de suas 
estruturas. Em reunião recente, 
representantes do governo esta-
dual, lideranças indígenas e auto-
ridades municipais discutiram os 
próximos passos para viabilizar a 
vistoria dos equipamentos e ga-
rantir a segurança da barragem, 
considerada a maior do país para 
contenção de cheias.

O encontro contou com a 
participação de oito caciques e 
do presidente da Câmara de Ve-
readores de José Boiteux, Luiz 
Fernando Nê-Gatxá Patté, que 
também integra a comunidade 
indígena. Durante a reunião, foi 
definido que a prefeitura atua-
rá como mediadora no diálogo 
com os indígenas para permitir 
a vistoria dos equipamentos da 
barragem pela Celesc.

Atualmente, uma das com-
portas está inoperante e perma-
nece fechada, comprometendo 
a eficiência da estrutura no con-
trole de cheias. Com a autoriza-
ção da comunidade, será possível 
avaliar as condições da barragem 
e identificar os equipamentos 
necessários para sua manuten-
ção. O governo estadual espera 
realizar um novo encontro com 
os representantes indígenas em 
breve para dar continuidade às 
negociações.

“É um compromisso assumido 
pelo governador Jorginho Mello 
de que trabalharemos para re-
solver efetivamente a questão 
da Barragem de José Boiteux. A 
reunião com todos foi também 
esse gesto para que entendam 

que estaremos abertos ao diá-
logo e esperamos também esse 
retorno deles. A última coisa 
que queremos e esperamos é 
confronto e, da nossa parte, tra-
balharemos ao máximo para que 
isso não aconteça”, destacou o 
secretário Mário Hildebrandt, 
responsável pelo processo de 
atendimento à comunidade e 
pela recuperação da barragem.

O JVN entrou em contato 
com um dos representantes 
indígenas, mas não obtivemos 
retorno até o fechamento desta 
edição.

MPF investiga 
depredação da 

barragem
O Ministério Público Federal 

(MPF) anunciou a abertura de 
uma investigação para apurar os 
atos de vandalismo ocorridos na 
Barragem Norte. Segundo infor-
mações preliminares, um grupo 
de indígenas teria derrubado 
parte do muro da estrutura.

Na nota assinada pelo procu-
rador da República Renato de 
Rezende Gomes, o MPF ressal-
tou que “a situação da barragem 
envolve uma questão complexa 
e exige uma solução justa e equi-
librada”. O órgão afirmou ainda 
que continuará acompanhando 

o caso, buscando uma resolução 
que garanta a segurança de to-
dos os envolvidos.

A importância da 
Barragem Norte

Colocada em operação em 
1992, a Barragem Norte é a 
maior do país em capacidade de 
contenção de cheias, armaze-
nando até 357 milhões de me-
tros cúbicos de água. Localizada 
no rio Hercílio (também chama-
do de Itajaí do Norte), a estrutu-
ra protege diversos municípios 
do Vale do Itajaí, incluindo Blu-
menau, Indaial, Timbó, Gaspar, 
Brusque e Itajaí.

No entanto, sua localização 
dentro da Terra Indígena Ibi-
rama-Laklãnõ gerou impactos 
significativos às comunidades 
locais. Casas foram destruídas, 
terras agricultáveis alagadas, e o 
acesso à educação e à saúde foi 
dificultado pelas condições pre-
cárias das estradas.

A situação da barragem já era 
crítica antes mesmo dos recen-
tes atos de vandalismo. Desde 
2014, a estrutura está inoperan-
te devido a danos em componen-
tes hidráulicos, elétricos e me-
cânicos. Para operar a barragem 
de forma emergencial, a Defesa 
Civil tem utilizado bombas hi-

dráulicas externas. Além disso, 
a conclusão do canal extravasor, 
essencial para seu funcionamen-
to adequado, segue pendente 
desde a entrega da obra pelo Go-
verno Federal em 1992.

A construção da Barragem 
Norte no município de José Boi-
teux insere-se em um cenário 
de enchentes recorrentes em 
que se encontra o Vale do Itajaí. 
As cheias são registradas desde 
1852, com a marca de 16 metros 
e 30 centímetros de elevação do 
rio Itajaí Açu em Blumenau, no 
dia 29 de outubro daquele ano. 
Desde então já se seguiram 96 
enchentes, incluída a de 2023 
com a marca de 10 metros e 19 
centímetros, no dia 9 de outubro. 
A mais alta de todas foi em1880 
(com 17 metros e 10 centíme-
ros). De lá para cá a população 
urbana cresceu em áreas alagá-
veis.

Pouco mais de cem anos de-
pois do primeiro registro de 
cheias em Blumenau, a cidade 
já tinha mais de 100 mil pessoas 
atingidas em 1983, com quatro 
ocorrências nos meses de março 
(10 metros e 60), maio (12,52), 
julho (15,34) e setembro (11,75), 
ano anterior da criação da Ok-
toberfest.

Diante da urgência da situ-
ação e da necessidade de um 
acordo entre as partes envolvi-
das, a expectativa é que novos 
desdobramentos possam trazer 
soluções definitivas para garan-
tir a segurança da população e a 
preservação dos direitos indíge-
nas.

O controle de cheias ofereci-
do pela barragem beneficia di-
retamente os municípios de José 
Boiteux, Presidente Getúlio, As-
curra, Rodeio, Vitor Meireles, In-
daial, Ibirama, Timbó, Blumenau, 
Gaspar, Botuverá, Ilhota, Itajaí, 
Brusque e Navegantes.

Conflitos
Um Estudo do Componen-

te Indígena (ECI), realizado 
pela empresa Terra Ambiental 
– Consultoria em Meio Am-
biente, conta que o processo 
de construção da Barragem 
Norte iniciou em 1976, sendo 
finalizado na década de 90, e 
“desconsiderou a presença dos 
povos indígenas ali presentes e 
a falta de um estudo de impac-
to ambiental anterior às obras 
repercute até hoje na comuni-
dade”.

Uma pesquisa sobre a Bar-
ragem Norte e sua influência 
nas comunidades indíges, reali-
zada em 2017 por Marcia Fusi-
nato Barbosa Athayde e Pedro 
Martins, explica que o maciço 
da barragem foi erguido próxi-
mo aos limites da terra indíge-
na Xokleng/Laklãnõ. “Seu lago 
de contenção atinge as terras 
de várzea que antes da obra 
eram habitadas pelos povos 
Xokleng e Kaingang, pelo gru-
po Cafuzo inserido na área no 
final da década de 1940 e pelo 
grupo Mbya-Guarani lá instala-
do no início dos anos de 1950. 
Também atinge terras agricul-
táveis situadas às margens do 
Rio Dollmann, as quais eram 
utilizadas por descendentes 
de colonos instalados no lugar 
desde meados da segunda dé-
cada do século XX”, explicam os 
pesquisadores.

A comunidade indígena 
Xokleng reivindica indenização 
pelos danos causados pela bar-
ragem, como perda de casas, 
escolas, plantações e até mes-
mo mortes por inundações.  Em 
2023, houve um confronto en-
tre indígenas e policiais duran-
te uma tentativa de operação 
da barragem, com queima de 
pneus e barricadas. 

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br
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CELESC  deve assumir a manutenção dos sistemas de acionamento e com-
portas da Barragem Norte 
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CAMILA irá representar Ibirama

GERAL

DIVERSIDADE DA PROGRAMAÇÃO mostrou o que a cidade tem de melhor: aventura, cultura, lazer e a hospitalidade do povo ibiramense

Festa de 91 anos de Ibirama celebra tradição, turismo e aventura

Entre os dias 08 e 11 de 
março, Ibirama viveu 
dias de festa e celebra-
ção em homenagem 

aos seus 91 anos de emanci-
pação político-administrativa. 
A programação especial trou-
xe uma combinação de aven-
tura, turismo e eventos cultu-
rais que reuniram moradores 
e visitantes para celebrar a 
história e as belezas naturais 
da Capital Catarinense do Tu-
rismo de Aventura.

O primeiro dia do evento, 
08 de março, começou com 
muita energia, com a saí-
da do ciclismo no Centro de 
Eventos Manoel Marchetti. 
Os amantes da natureza e da 
adrenalina puderam explorar 
os encantos da região com o 
Wandertag, Trekking e o per-
curso 4x4, proporcionando 
experiências únicas em meio 
à paisagem exuberante de Ibi-
rama.

No Engenho Clube de Cam-
po, os visitantes tiveram a 
oportunidade de degustar um 

café da manhã especial e co-
nhecer a cultura local na visi-
tação ao sítio Casa de Vó. Para 
os fãs de esportes, desafios de 
bocha e beach tênis movimen-
taram o dia, com competições 
entre Ibirama e cidades vizi-
nhas como Dona Emma e Pre-
sidente Getúlio.

No período da tarde, a 2ª 
etapa da Supercopa Alto Vale 
de Velocross trouxe adre-
nalina para os amantes da 
velocidade no Caminho do 
Meio, enquanto no Centro de 
Eventos, um evento especial 
para as mulheres destacou a 
importância da valorização 
feminina. 

A jornalista e apresentado-
ra da TV Record Mariana Go-
doy emocionou o público com 
a palestra “O valor da mulher”, 
seguida de um show animado 
com o DJ Vicktok. 

A noite encerrou com a di-
versão do Night Run Kids na 
Ponte Osvaldo Beltramini, 
promovendo lazer e atividade 
física para as crianças.

Domingo de turismo 
e conexão com a 

natureza
No domingo, dia 09 de mar-

ço, a programação foi voltada 
para o turismo e a valorização 
das belezas naturais de Ibira-
ma. Ônibus gratuitos levaram 
a população para um passeio 
inesquecível ao Rio Sellin, per-
mitindo a contemplação de 
cachoeiras e pontos turísticos. 
O almoço no Sítio Holzhaus 
reuniu amigos e famílias em um 

ambiente acolhedor, seguido 
pela visita ao Rio Rafael e um 
delicioso café da tarde na Fa-
zenda Schacht.

A Supercopa Alto Vale de 
Velocross continuou sua se-
gunda etapa, garantindo mais 
emoção e adrenalina para os 
competidores e espectadores.

Dia do aniversário 
celebrou a tradição e 

a cultura local
O grande dia, 11 de março, 

foi celebrado com alegria e 
festa. As comemorações come-
çaram às 17h, com uma apre-
sentação especial da ABAMI 
no Centro de Eventos Manoel 
Marchetti. Logo após ocorreu  a 
coroação da Miss Ibirama 2025 
Camila Vicente. 

Às 19h, a população lotou o 
espaço para o tradicional baile 
de aniversário gratuito com o 
Grupo Sorriso Lindo, que ga-
rantiu animação e nostalgia 
para os participantes.

Além disso, durante todo 
o dia, os visitantes puderam 
aproveitar a tirolesa com preço 
especial, reforçando a identida-
de de Ibirama como destino do 
turismo de aventura.

Uma festa para ficar 
na memória

Os 91 anos de Ibirama foram 
celebrados com um evento à 
altura da história e da tradição 
do município. A diversidade da 
programação mostrou o que a 
cidade tem de melhor: aventu-
ra, cultura, lazer e a hospitalida-
de do povo ibiramense.

Com sucesso de público e 
atividades para todas as idades, 
a festa reafirmou o orgulho da 
comunidade e fortaleceu ainda 
mais a identidade de Ibirama 
como um dos principais desti-
nos turísticos de Santa Cata-
rina. Agora, é esperar pelos 92 
anos e pelas novas experiências 
que essa terra encantadora 
proporcionará a todos. 

Na noite desta terça-feira, 11 
de março de 2025, Ibirama cele-
brou a coroação de sua nova re-
presentante da beleza: Camila Vi-
cente, de 27 anos, foi oficialmente 
coroada como Miss Ibirama 2025 
em uma cerimônia que reuniu au-
toridades locais, familiares e admi-
radores, durante as festividades 
de 91 anos de Emancipação Políti-
co-Administrativa de Ibirama.

Em 2019, Camila foi eleita 
Rainha do Weihnachtsmarkt, o 
tradicional Mercado de Natal de 
Ibirama, título que manteve até 
dezembro de 2023. Ela é forma-
da em Engenharia de Produção e 
atua como modelo comercial e in-
fluenciadora digital, acumulando 
seguidores nas redes sociais com 
seu conteúdo sobre moda e estilo 
de vida.

A Prefeitura de Ibirama para-
benizou Camila e ressaltou a im-
portância de sua representativi-
dade para o município. 

Alini Oliani se despede 
do título e passa a 

faixa para a nova Miss 
Ibirama 2025

Na noite de cerimônia oficial, 
a Miss Ibirama 2021 Alini Oliani 
encerrou seu ciclo como Miss Ibi-
rama, destacando sua trajetória 
e conquistas ao longo do período 
em que representou o município. 
Em seu discurso, Alini enalteceu o 
orgulho de carregar o título e agra-
deceu às parcerias que a acompa-
nharam durante sua jornada.

O evento contou com a presen-

ça do Prefeito Duílio Gehrke, que, 
em um gesto de reconhecimento 
e gratidão, entregou flores à Miss 
Ibirama 2021 Alini Oliani como 
forma de homenageá-la por seu 
papel como representante do mu-
nicípio.

Na sequência, o momento mais 
aguardado da noite aconteceu: a 
passagem da faixa e da coroa para 
a nova Miss Ibirama 2025, Camila 
Vicente. Com emoção e entusias-
mo, Camila recebeu o título e se 
comprometeu a representar a 
cidade com dedicação e respon-
sabilidade. O evento celebrou não 
apenas a beleza, mas também o 
comprometimento em levar o 
nome de Ibirama com honra e or-
gulho. 

“Para mim e para todos os con-
cursos de belezas da modernida-
de, a beleza vai muito além do que 
é estética, ela está no brilho dos 
olhos, de quem tem um propósito, 
na coragem de quem enfrenta de-
safios e na leveza de quem apesar 
de tudo isso consegue espalhar 
gentileza por onde passa. E é com 
esse propósito que novamente te-

nho a honra de representar a nos-
sa cidade”, ressalta a Miss Ibirama 
2025, Camila Vicente. 

Com sua experiência e carisma, 
Camila Vicente inicia uma nova 
jornada como Miss Ibirama, levan-
do consigo o orgulho e as expecta-
tivas de toda a comunidade.

Trajetória de Camila
Camila é engenheira de pro-

dução com mais de cinco anos de 
experiência na indústria, atuando 
em áreas como marketing, gestão 
de negócios e otimização de pro-
cessos. Sempre envolvida em pro-
jetos de melhoria de processos de 
informação, desde o desenvolvi-
mento de planilhas otimizadas até 
a customização de ERPs, concluiu 
seu Trabalho de Conclusão de 
Curso (TCC) com foco em "Lean 
Information", refletindo seu com-
promisso com a eficiência contí-
nua.

“Minha carreira começou no 
comércio, onde atuei por qua-
se quatro anos e fui autodidata, 
evoluindo de balconista a desig-
ner gráfica e me destacando no 
atendimento ao cliente e na im-
plementação de novas soluções 
ao portfólio da empresa”, destaca 
Camila.

Em 2019, ingressou na Fundi-
ção OMIL, onde passou pelo Pla-
nejamento e Controle da Produ-
ção (PCP), custos e controladoria. 
Posteriormente, foi direcionada 
ao PCP da Máquinas Omil, de-
senvolvendo uma visão sistêmica 
do negócio. Atualmente, como 
analista de marketing, atua junto 
à equipe comercial na reestrutu-

ração de processos e tecnologias 
de vendas, além de desenvolver 
estratégias de marketing, endo-
marketing e inteligência de mer-
cado.

Camila também se destaca no 
empreendedorismo e inovação. 
Ela lidera a organização do primei-
ro Startup Weekend de Ibirama, 
atuando ativamente na prospec-
ção de parceiros e patrocinado-
res, além de coordenar equipes 
de gestão de pessoas, comercial, 
financeiro, estrutura e comuni-
cação. Como voluntária da Alto 
Valley Startups, possui dois anos 

de experiência na estruturação de 
eventos e já palestrou sobre ino-
vação em universidades.

Desde 2020, Camila atua 
como modelo comercial, criadora 
de conteúdo e digital influencer, 
compartilhando um lifestyle enér-
gico e dinâmico nas redes sociais. 
Sua paixão pela comunicação é 
evidente em sua desenvoltura 
em público, incluindo sua parti-
cipação como Rainha do Weih-
nachtsmarkt por quatro anos e 
como apresentadora do podcast/
programa de rádio e TV "Papo de 
Mulher" em 2023.

Camila Vicente é coroada Miss Ibirama 2025
ELA FOI COROADA durante as festividades de 91 anos de Emancipação Político-Administrativa de Ibirama

Ibirama e sua 
trajetória nos 

concursos de beleza
Ao longo de 15 anos de his-

tória nos concursos de beleza, 
Ibirama marcou presença em 09 
edições do Miss Santa Catarina, 
destacando-se entre as candida-
tas mais fortes da competição.

Confira as ibiramenses e seus 
títulos:

Rita Machotta - 1954
Sheyla Germano - 2010 (Miss 

Universo)
Cleisiana Abreu - 2012 (Miss 

Universo)
Nicoli Ideker - 2013 (Miss Uni-

verso)
Nicoli Ideker - 2015 (Miss 

Mundo)
Kananda Mayer - 2016 (Miss 

Mundo)
Larissa Nehring - 2018 (Miss 

Mundo)
Daiane Jung - 2019 (Miss 

Mundo)

Djulia Ristow - 2020 (Miss 
Mundo)

Alini Oliani - 2021 (Miss Mun-
do)

O município conquistou 05 ve-
zes um lugar no TOP 5 e alcançou 
o título de Vice-Campeã em duas 
ocasiões, com Sheyla Germano 
(2010) e Nicoli Ideker (2015). 
Além disso, Ibirama teve repre-
sentantes em duas edições do 
Miss Brasil, com Nicoli Ideker e 
Larissa Nehring levando o nome 
da cidade a nível nacional.

Dentre os títulos conquista-
dos ao longo dos anos, Ibirama 
possui também:

Miss Vale Europeu – Nicoli 
Ideker

Miss Caminhos do Alto Vale – 
Larissa Nehring

Miss Elegância SC – Daiane 
Jung e Djulia Ristow

Esses resultados demonstram a 
força e o talento das representan-
tes de Ibirama nos concursos de 
beleza, evidenciando a tradição e o 
destaque da cidade nesse cenário.

COMEMORAÇÃO teve balanço 
positivo
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Março Lilás e Amarelo reforça 
cuidados com a saúde da mulher

EM 2022, cerca de 970 tiveram câncer de colo de útero detectados em Santa Catarina
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comemorado o 
Dia Internacional 
da Mulher, a Se-

cretaria de Estado da Saúde 
(SES) chama a atenção sobre 
as doenças que acometem o 
sexo feminino. A cor lilás traz 
a reflexão sobre o câncer de 
colo de útero, terceiro tu-
mor maligno mais frequen-
te na população feminina 
e a quarta causa de morte 
de mulheres por câncer no 
Brasil. A cor amarela é refe-
rente à endometriose que 
atinge mais de 7 milhões de 
mulheres no país, sem causa 
definida.

Dados do Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), in-
dicam que no ano de 2022, 
cerca de 970 tiveram câncer 
de colo de útero detectados 
em Santa Catarina. Esse cân-
cer é causado por infecção 
persistente de alguns tipos 
do Papilomavírus Humano 
(HPV). A infecção genital por 
esse vírus é muito frequente 
e não causa doença na maio-
ria das vezes. Entretanto, em 
alguns casos, ocorrem alte-
rações celulares que podem 
evoluir para o câncer.

Porém, em grande parte 
das vezes, este tipo de cân-
cer pode ser prevenido e a 
principal forma é a vacina. A 
imunização contra o HPV é a 
medida mais eficaz para pre-
venir a infecção pelo Papilo-
mavírus. Ela atua contra os 
tipos de HPV mais frequen-
tes (6, 11, 16 e 18) respon-
sáveis pelo câncer de colo 
de útero, vagina, vulva, ânus 
e pênis e pelo aparecimento 
de verrugas genitais. O imu-
nizante pode ser aplicado 
em meninos e meninas com 
idades entre 9 e 14 anos.

Outra forma de preven-
ção está relacionada à dimi-
nuição do risco de contágio 
pelo HPV, que ocorre por 
via sexual, com o uso de pre-
servativos durante a relação 
sexual. Os preservativos são 
distribuídos gratuitamen-
te nas Unidades Básicas de 
Saúde dos municípios.

Além disso, o exame pre-
ventivo, conhecido como 
Papanicolau, deve ser feito 
periodicamente por todas 
as mulheres após o início 
da vida sexual, pois é capaz 
de detectar alterações pré-
-cancerígenas precoces que, 
se tratadas, são curadas na 
quase totalidade dos casos, 
não evoluindo para o câncer. 
Em 2020 houve uma baixa 
procura devido à pandemia, 
com a realização de apenas 
284.282 em SC, de acordo 
com o DataSUS. Porém, os 
números aumentaram nos 
anos subsequentes sendo 
que 405.794 mulheres rea-
lizaram o exame em 2021 e 
427.040 em 2022.

Endometriose
A endometriose é uma 

modificação no funciona-
mento normal do endomé-
trio, ou seja, mucosa que 
reveste a parede interna do 
útero, que ao invés de ser ex-
pelida através da menstrua-
ção, ela faz o fluxo contrário 

e caem nos ovários ou na 
cavidade abdominal, onde 
voltam a multiplicar-se e a 
sangrar.

No Brasil, a doença atinge 
mais de 7 milhões de mulhe-
res. Ainda sem uma causa 
definida, diferentes fatores 
estão associados à endome-
triose, como fatores genéti-
cos, problemas no sistema 
imunológico, hormônios e 
problemas com o fluxo do 
período menstrual.

Problemas de infertilida-
de também estão associados 
em cerca de 40% das mu-
lheres com endometriose. A 
doença está entre as causas 
possíveis da dificuldade para 
engravidar, mas a fertilidade 
pode ser restabelecida com 
tratamento adequado.

A LIBERTAÇÃO 
DO POEMA

Se mil poemas escreverei? Não sei!
Das palavras só sei a poética da graça,
A irrepreensível gênese do mundo.
“Haja luz”, disse o Rei dos reis,
E houve luz em abundância,
Até nos mais profundos calabouços, 
Cárceres e enxovias.

Oh, luz! Brilhai, brilhai no universo!
E libertai meu poema da escuridão
E das maleficências, 
Das rimas esquecidas,
Dos sentimentos sem valia,
Das lavras frustradas, das censuras e 
reprimendas.

Oh, luz! Conduza meu poema 
À liberdade, à anuência, ao arbítrio 
livre
Para que possa inquietar consciên-
cias,
E reinsculpir baladas e parlendas
Nas telas do universo. 

Que a luz produza eficácia em solo 
fecundo:
Sonetos, odes, idílios, elegias;
Músicas, ritmos, salmos e acordes re-
tumbantes.
 
Ainda hei de escrever mil poemas
E sensibilizar a poética que o mundo 
almeja! 
Libertar o poema é a essência da ima-
ginação
E não a jaula lacrada com injúrias ma-
lucas.
Não sigo a sina de desfazer rimas,
De desabraçar abraços, de descons-
truir pontes
Em tempos de desamor.
Libertar o poema é sensibilizar-se
E propor a lavra da contemplação
Em tempo de insígnias e condecora-
ções.
Desejo celebrar a poética e os poemas
Em tempos de absoluta depuração.
Suplico o Belo e imploro a graça da 
luz!

DIE BEFREIUNG DES GEDICHTS 
(Tradução)

Wenn ich tausend Gedichte schrei-
ben werde? Ich weiß nicht!
Aus Worten kenne ich nur die Poetik 
der Gnade,
Die einwandfreie Entstehung der 
Welt.
„Es werde Licht“, sagte der König der 
Könige.
Und es gab Licht in Hülle und Fülle,

Selbst in den tiefsten Kerkern, 
Gefängnisse und Lagerhäuser.       
Oh, Licht! Leuchte, leuchte im Univer-
sum!
Und befreie mein Gedicht von der 
Dunkelheit
Und der Bosheit, 
Von vergessenen Reimen,
Von wertlosen Gefühlen,
Von frustriertem Pflügen, von Zensur 
und Verweisen.

Oh, Licht! Leite mein Gedicht 
Zur Freiheit, zur Einwilligung, zum 
freien Willen
Damit es das Gewissen stören kann,
Und Balladen und Geschichten na-
chspielen
Auf den Bildschirmen des Univer-
sums. 

Möge das Licht in fruchtbarem Boden 
Wirksamkeit entfalten:
Sonette, Oden, Idyllen, Elegien;
Lieder, Rhythmen, Psalmen und klin-
gende Akkorde.
 
Ich muss noch tausend Gedichte 
schreiben
Und schärfen Sie das Bewusstsein 
für die Poetik, nach der sich die Welt 
sehnt! 
Das Gedicht zu befreien ist die Essenz 
der Vorstellungskraft
Und nicht der Käfig, der mit verrück-
ten Beleidigungen verschlossen ist.
Ich folge nicht dem Schicksal, Reime 
rückgängig zu machen,
Umarmungen loszulassen, Brücken 
abzubauen
In Zeiten des Mangels an Liebe.
Das Gedicht freizugeben bedeutet, 
das Bewusstsein zu schärfen
Und schlagen Sie das Pflügen der 
Kontemplation vor
In einer Zeit der Insignien und Auszei-
chnungen.
Ich möchte Poesie und Gedichte 
feiern
In Zeiten absoluter Entschlackung.
Ich flehe die Schönheit an und ich 
flehe um die Gnade des Lichts!

Harry Wiese
Membro da ALBSC Seccional de Ibira-
ma, Cadeira nº 2, Posse em 2014.

MÊS chama a atenção para a 
saúde da mulher

Principais sintomas:
- Dor intensa em forma 

de cólica durante o perí-
odo menstrual que pode 
incapacitar as mulheres 
de exercerem suas ativi-
dades habituais;

– Dor durante as rela-
ções sexuais;

– Dor e sangramento 
ao urinar e evacuar, es-
pecialmente durante a 
menstruação;

– fadiga;
– diarreia;
– dificuldade de engra-

vidar.
O importante é buscar 

atendimento, para que o 
diagnóstico seja realiza-
do o mais breve possível 
e que o tratamento seja 
iniciado. Todos os exames 
indicados para a detecção 
da doença estão disponí-
veis no Sistema Único de 
Saúde (SUS).



Jornal Vale do Norte Ibirama • Semana de 15 a 21 de março de 2025 • 11

ALAMO PRENSADOS DO BRASIL S/A
Companhia Fechada

CNPJ nº 82.735.481/0001-48
NIRE 42.3.0001407-9

AVISO AOS ACIONISTAS

ALAMO PRENSADOS DO BRASIL S/A, companhia fechada inscrita no CNPJ sob 
o nº 82.735.481/0001-48, em atendimento ao disposto no artigo 133 da Lei n.º 
6.404/76, comunica aos Senhores Acionistas que os documentos e informações 
relacionados às matérias objeto da ordem do dia da Assembleia Geral Ordinária 
da Companhia, a ser realizada no dia 17/04/2025, encontram-se à disposição dos 
Acionistas na sede da Companhia, localizada na Rua 3 de Maio, 61, centro Ibira-
ma, SC, CEP 89140-000, os quais também poderão ser solicitados pelos acionistas 
através do e-mail acionistas@marchetti.ind.br. Comunicamos, ainda, que a pu-
blicação dos documentos exigidos pela legislação aplicável será oportunamente 
realizada pela Companhia nos jornais impressos e/ou eletrônicos de costume.

Ibirama/SC, 15 de março de 2025.

FÁBIO AYRES MARCHETTI
Diretor Presidente

AYMADA EMPREENDIMENTOS, PARTICIPAÇÕES E ADMINISTRAÇÃO 
S/A

Companhia Fechada
CNPJ nº 83.486.076/0001-04

NIRE 42.3.0005243-4

AVISO AOS ACIONISTAS

AYMADA EMPREENDIMENTOS, PARTICIPAÇÕES E ADMINISTRAÇÃO S/A, compa-
nhia fechada inscrita no CNPJ sob o nº 83.486.076/0001-04, em atendimento ao 
disposto no artigo 133 da Lei n.º 6.404/76, comunica aos Senhores Acionistas que 
os documentos e informações relacionados às matérias objeto da ordem do dia 
da Assembleia Geral Ordinária da Companhia, a ser realizada no dia 17/04/2025, 
encontram-se à disposição dos Acionistas na sede da Companhia, localizada na 
Rua 3 de Maio, 61, centro Ibirama, SC, CEP 89140-000, os quais também pode-
rão ser solicitados pelos acionistas através do e-mail acionistas@marchetti.ind.br. 
Comunicamos, ainda, que a publicação dos documentos exigidos pela legislação 
aplicável será oportunamente realizada pela Companhia nos jornais impressos e/
ou eletrônicos de costume.

Ibirama/SC, 15 de março de 2025.

FÁBIO AYRES MARCHETTI
Diretor Presidente

MANOEL MARCHETTI S.A.
Companhia Fechada

CNPJ nº 84.148.436/0001-12
NIRE 42.3.0005202-7

AVISO AOS ACIONISTAS

MANOEL MARCHETTI S.A., companhia fechada inscrita no CNPJ sob o nº 
84.148.436/0001-12, em atendimento ao disposto no artigo 133 da Lei n.º 
6.404/76, comunica aos Senhores Acionistas que os documentos e informações 
relacionados às matérias objeto da ordem do dia da Assembleia Geral Ordinária 
da Companhia, a ser realizada no dia 17/04/2025, encontram-se à disposição dos 
Acionistas na sede da Companhia, localizada na Rua 3 de Maio, 61, centro Ibirama, 
SC, CEP 89140-000, os quais também poderão ser solicitados pelos acionistas atra-
vés do e-mail acionistas@marchetti.ind.br. Comunicamos, ainda, que a publicação 
dos documentos exigidos pela legislação aplicável será oportunamente realizada 
pela Companhia nos jornais impressos e/ou eletrônicos de costume.

Ibirama/SC, 15 de março de 2025.

FÁBIO AYRES MARCHETTI
Diretor Presidente
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CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Litosfera
LITOSFERA é o nome pelo qual denominamos a camada que forma os pla-
netas rochosos. Ela consiste na PARTE sólida externa, formada por SOLO e 
ROCHAS de TRÊS tipos: ígneas, se-
dimentares e metamórficas. 

Trata-se de uma CAMADA 
fina, porém rígida e re-
sistente, se compara-
da com as demais que 
compõem um PLANETA. A RIGIDEZ se 
dá pelo FATO de estar localizada dis-
tante do NÚCLEO, no qual as tempe-
raturas são bastante elevadas. 

É na litosfera que acontecem alguns 
dos FENÔMENOS geológicos exis-
tentes, como ERUPÇÕES vulcânicas e 
TERREMOTOS. Podemos dizer, então, 
que ela é um SISTEMA dinâmico, que está 
sempre em transformação.

 I A M E E E T D Z E D I G I R H N A O E R E
 N T L M T R H N B A R N A I E E U T E F S R
 N E E S N R E L M E L O N F C C C S A Y R U
 E N H E E N A S R C T O A A M N L C A O T P
 A A Y L S B C P R R H T C R D Y E R R O T Ç
 T L E C C F F S E L O D Y O A E O D G C N Õ
 M P S L T T M L N I C T F L T L T H F R M E
 D B N A R E F S O T I L H F E N O M E N O S
 S C F I H T E F T H H T R D G R R E F A S L
 A M E T S I S S I H L R F S L S M H E D O O
 H Y A S T M M T M I O H C M D M I B Y L E S
 C I A T N T E R R E M O T O S A Y B O G E A
 O I D N M C A F I E O E L Y T F R S A R F R
 R C A D A M A C D F R B S E R T Y T E O C F

ILUSTRAÇÃO: GUTO DIAS

ANTIGA SOCIEDADE ESCOLAR NEU BERLIN (extinta pela Campanha da Nacionalização 
na década de 30). Em dezembro de 1953 um grupo de pessoas liderado por Franz Blohm 
fundaram a Sociedade Escolar Hamônia. Na década de 80, este prédio foi demolido.

  HORÓSCOPO.  Horóscopo

ÁRIES • 21/03 a 20/04
             Estará falando o que pensa ou sem nem 

pensar. Mas cuidado ao descer do salto pra 
sambar nas inimigas. Trabalho – Tudo indi-
ca que não vai esperar acontecer, vai fazer 

o seu sucesso! Conta com mente e comunicação a mil 
e chances de triunfar, mas furdunços podem rolar.  

TOURO • 21/04 a 20/05
     Ficar de boa pensando na vida nunca fez 

tanto sentido. Aproveite para rever decisões 
e planos. Se depender dos astros, pode ficar 
mais perto de realizar um sonho ou meta. 

Trabalho – Ótima energia para atrair clientes, ralar no 
serviço e criar um clima bom com todos.  
 
GÊMEOS • 21/05 a 20/06
         O período começa com seu signo todo 

pioneiro, tomando iniciativas e sendo 
assertivo. Trabalho – O Sol promete 
progresso. Pode ter notícia sobre 

algo que ambiciona! Mas  é hora de equilibrar suas 
responsabilidades profissionais e domésticas. 
 
CÂNCER • 21/06 a 20/07 
 Período para abrir a mente e buscar novos 

sonhos e experiências – mete o pé e vai 
na fé! Deve sair da sua zona de segurança 
e refletir: nunca é tarde pra aprender e ir 

além. Trabalho – A notícia positiva é que terá impulso 
de decidir logo, agir e fazer acontecer. Pode ter êxitos! 
 
LEÃO • 21/07 a 22/08

Pode começar a semana expandindo tudo, 
mas, tende a ser uma corrida com barreiras. 
Trabalho – Com a energia em alta, fase 
excelente para aumentar o ritmo, dar duro e 

evoluir. É possível que feche a semana com notícia de 
mudança repentina, mas bem boa. 

VIRGEM • 23/08 a 22/09 
Vêm mudanças por aí. E embora possa ser 
um período desafiador, os astros trazem a 
oportunidade de encarar questões profundas 
e resolver pendências ou aquele elefante 

branco na sala. Trabalho – Promessa de bênçãos e 
novas oportunidades de crescimento. 

LIBRA • 23/09 a 22/10
      Sua vida social e relações estará movi-

mentada. Trabalho – O Sol traz inspiração 
e fortes instintos. Pode superar obstáculos 

e ter êxitos. Notícia inesperada tende a pintar, inclusive 
troca de cargo ou job. Parcerias devem ir aos trancos 
e barrancos. 

ESCORPIÃO • 23/10 a 21/11 
Cheio de energia, mas competitivo e 
perigoso. Trabalho – O começo da semana 
deve ser melhor para se comunicar ou enviar 
currículo e fazer entrevista de emprego. Mas 

o serviço pode caminhar devagar e até meio bagunçado, 
pedindo reflexão e paciência.  

SAGITÁRIO • 22/11 a 21/12
 No lar, calmaria e estabilidade. Trabalho 

– Boa fase para aumentar o ritmo no serviço 
ou arrumar um job. Pode ter sucessos, 
inclusive em home office ou trabalho com pa-

rente. Mas é hora de equilibrar carreira e família. Precisa 
ter cautela para não perder dindin. 

CAPRICÓRNIO • 22/12 a 20/1  
A energia é auspiciosa para sair da sua 
zona de conforto, ter coragem de mudar e 
planejar as contas. Contando com uma mente 
mais criativa, jogo de cintura e vontade de 

aprender, pode ter oportunidades e sucessos. Contatos, 
reuniões, mudanças, entrevistas etc. favorecidos. 

AQUÁRIO • 21/1 a 19/2 
      Notícias mais favoráveis no início da semana. 

Pode estar com a língua solta e o pavio curto. 
Trabalho – Força mais calma, sensível e 

dedicada ao serviço e pessoas à sua volta. Contatos 
tendem a fluir melhor no começo da semana, sobretudo 
no comércio.  

PEIXES • 20/2 a 20/3
  Terá determinação para buscar o que sonha, 

e impulsiono para revisão de valores, deci-
sões e apegos. Trabalho – Seu jeito bondoso, 

criativo e dedicado pode fazer a diferença. Sinal de 
sucesso e notícia imprevista (e boa!). Sua mente compe-
titiva e talento para gerar renda extra estão on. 

R. DR. GETÚLIO VARGAS
BELA VISTA - IBIRAMA - SC

- PA L AV R A S . História
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Participe!
Para divulgar fotos e eventos nesta página, 
basta mandar sua colaboração para o 
e-mail: arte@jornalvaledonorte.com.br ou 
no WhatsApp (47) 99118-7885Social

Na última sexta-feira, 
dia 14 de março, 

ELISANDRO 
RODRIGO 
DIONÍSIO 

comemorou mais 
um ano de vida. A 

data foi marcada por 
carinho e felicitações 

de familiares e 
amigos. Entre os 

que deixaram votos 
especiais estão 

Lindomar Dionísio 
e Inês Dionísio, 
que desejaram 
muitas alegrias, 
saúde e sucesso 

ao aniversariante. 
Felicidades, Elisandro!

A renomada 
jornalista 

Mariana Godoy 
conheceu a 

edição impressa 
do Jornal Vale 
do Norte e fez 

questão de levar 
um exemplar! 
Uma honra ter 
nosso trabalho 

reconhecido por 
uma profissional 

tão respeitada 
no jornalismo 

brasileiro.
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Bombeiros Voluntários de Ibirama 
realizam recadastramento de 
doações via conta de energia

Os Bombeiros Voluntá-
rios de Ibirama iniciaram 
uma campanha para o 
recadastramento das 

unidades consumidoras que con-
tribuem com doações por meio da 
conta de energia elétrica. A inicia-
tiva se tornou necessária após uma 
troca operacional no sistema da CE-
LESC, que ocasionou o cancelamen-
to de diversas contribuições, com-
prometendo parte do orçamento 
da corporação.

O comandante dos Bombeiros 
Voluntários de Ibirama, Rudinei 
Pinsegher, destacou a importância 
do apoio da comunidade. "Muitas 
pessoas foram prejudicadas com 
essa mudança no sistema da CE-
LESC, e conosco não foi diferente. 
Tivemos várias unidades consumi-

doras que foram canceladas e, por 
isso, precisamos voltar às ruas para 
garantir que essa contribuição 
continue. É essa ajuda que nos per-
mite atender emergências e salvar 
vidas", explicou.

A campanha está sendo realiza-
da por equipes devidamente iden-
tificadas, que percorrem a cidade 
orientando a população sobre a 
necessidade de regularizar a doa-
ção. "Estamos com o senhor Celso 
e o senhor Guilherme, que estão 

indo às ruas com uma moto adesi-
vada dos bombeiros, para reforçar 
essa ação. Pedimos a compreensão 
de todos e, se houver qualquer dú-
vida, entrem em contato conosco", 
acrescentou o comandante.

A corporação enfatiza que as 
doações feitas por meio da con-
ta de energia são fundamentais 
para a manutenção dos serviços 
prestados à comunidade. "Cada 
contribuição é essencial para que 
possamos continuar atendendo a 
população com qualidade e efici-
ência. Sabemos que a situação fi-
nanceira de muitos está difícil, mas 
cada valor doado faz a diferença no 
nosso trabalho", reforçou Rudinei.

Para aqueles que desejam mais 
informações ou precisam escla-
recer dúvidas sobre o recadastra-
mento, o contato pode ser feito 
pelo telefone e WhatsApp (47) 
3357-3126.

SEGURANÇA

INICIATIVA SE TORNOU NECESSÁRIA após uma troca operacional no sistema da CELESC
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Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br
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Justiça condena irmão de 
autor de triplo homicídio em 

Presidente Getúlio
SENTENÇA determinou seis anos, oito meses e dez 

dias de prisão
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Homem é condenado a mais de 18 anos por feminicídio 
em área rural do município de Dona Emma

A DECISÃO DO TRIBUNAL DO JÚRI seguiu integralmente a tese defendida pelo Ministério 
Público, que reforça o compromisso no combate à violência contra a mulher

A Justiça condenou Gelva-
ni Haskel por envolvimento 
no crime cometido por seu 
irmão, Gilson Haskel, que as-
sassinou a ex-companheira, 
Edinéia Telles, e os dois filhos 
do casal, de 2 e 4 anos, em 
Presidente Getúlio, no Alto 
Vale do Itajaí.

Gelvani foi considerado 
culpado pelos crimes de ocul-
tação de cadáver, fraude pro-
cessual, porte e posse ilegal 
de arma de fogo e por omitir 
o crime das autoridades. A de-
fesa, representada pelos ad-
vogados Rodolfo Warmeling, 
Letícia Bilk e Kamila Knaul, 
alegou que ele teria ajudado o 
irmão sob “coação e ameaças 
de morte”.

A sentença determinou seis 

anos, oito meses e dez dias de 
prisão em regime inicial fecha-
do, além de um ano de deten-
ção. A defesa já anunciou que 
irá recorrer da decisão.

Corpos de mãe 
e filhos foram 
encontrados 
carbonizados

Em 28 de agosto de 2024, 
Edinéia Telles e os dois filhos 
foram mortos pelo ex-marido 
a tiros na casa onde a família 
vivia antes da separação do 
casal, em Presidente Getúlio. 
Os corpos foram encontra-
dos carbonizados em uma 
ribanceira na cidade de Ibira-
ma, um dia após o crime. 

DOAÇÕES pela conta de energia 
são fundamentais 

Um homem foi preso na 
noite de sábado (8) em José 
Boiteux após efetuar dispa-
ros de arma de fogo contra 
a casa de vizinhos e em di-
reção a familiares. A Polícia 
Militar apreendeu armas e 
munições na residência do 
suspeito.

A ocorrência foi regis-
trada por volta das 20h20, 
quando equipes policiais de 
José Boiteux, Presidente 
Getúlio e Dona Emma rece-
beram a denúncia e se des-
locaram até o local. Vizinhos 

relataram os disparos e indi-
caram a casa do autor.

Ao chegarem, os policiais 
encontraram o homem den-
tro da residência. Ele foi al-
gemado para evitar fuga ou 
resistência. Durante as bus-
cas, as autoridades localiza-
ram e apreenderam espin-
gardas e munições.

Após o registro fotográfi-
co do material apreendido, o 
suspeito foi encaminhado à 
Delegacia de Polícia Civil de 
Rio do Sul, onde ficou à dis-
posição da Justiça.

Homem é preso em José 
Boiteux após atirar contra 

casa de vizinhos e familiares
SENTENÇA determinou seis anos, oito meses e dez 

dias de prisão

GILSON assassinou companheira e filhos

Antonio Alfredo Vahl, de 49 
anos, foi condenado a 18 anos e 
6 meses de prisão pelo assassi-
nato da própria esposa, ocorrido 
em 16 de dezembro de 2023, na 
comunidade de São Donato, em 
Dona Emma. O julgamento foi 
realizado no Fórum da Comarca 
de Presidente Getúlio. O conde-
nado cumprirá pena na Peniten-
ciária de Canhanduba, em Itajaí.

Segundo o Ministério Público, 
o crime foi cometido por motivo 
fútil, com meio cruel e sem chan-
ce de defesa para a vítima. Após o 
homicídio, Vahl foi a um bar, onde 
consumiu cerveja antes de con-
fessar o crime a um conhecido.

A decisão do Tribunal do Júri 
seguiu integralmente a tese de-
fendida pelo Ministério Público, 
negando o pedido da defesa para 
descaracterizar o crime como ho-

micídio qualificado. Além da pena 
de reclusão, o réu foi condenado 
ao pagamento de R$ 200 mil a 
título de reparação mínima pelos 
danos causados.

Atuação do Ministério 
Público

A atuação do Ministério Públi-
co foi determinante para que o 
Conselho de Sentença reconhe-
cesse as quatro qualificadoras do 
crime: motivo fútil, meio cruel, 
recurso que dificultou a defesa da 
vítima e feminicídio. Durante os 
debates, a Promotora de Justiça 
Juliana da Costa Lima Cangussu 
apresentou vídeos e áudios que 
corroboraram a materialidade do 
crime, incluindo gravações envia-
das pelo acusado a terceiros.

A Promotora enfatizou o cará-
ter cruel do feminicídio, reforçan-
do a necessidade de uma conde-
nação exemplar para coibir novos 
casos de violência contra mulheres 
na região. ”Foi um crime brutal, 
porque, no contexto de agressões 
e discussões, a vítima empreen-
deu fuga, momento no qual o réu 
a perseguiu em cima de um trator, 
puxou-a pelos cabelos e desferiu 
ao menos um golpe de marreta na 
cabeça dela, pelas costas. O crime 
chocou muito a comunidade local 
e nós, do Ministério Público, esta-
mos comprometidos no combate à 
violência doméstica e familiar con-
tra a mulher. Casos como esse evi-
denciam a necessidade de medidas 
preventivas e educativas para evi-
tar que novos feminicídios ocor-
ram”, frisou a Promotora de Justiça 
Juliana da Costa Lima Cangussu.

Na noite desta quinta-feira 
(13), por volta das 20h45, a Polí-
cia Militar de Ibirama prendeu um 
homem por porte ilegal de arma 
de fogo. A ação foi desencadeada 
após o Copom receber a informa-
ção de que um indivíduo teria exi-
bido uma arma para uma mulher 
na cidade de Blumenau e estaria 
se deslocando em direção a Rio do 
Sul.

Diante da denúncia, uma guar-
nição posicionou-se às margens 

da BR-470 para tentar intercep-
tar o veículo suspeito. Ao avistar o 
automóvel, os policiais realizaram 
a abordagem. O condutor con-
firmou que portava uma arma de 
fogo registrada e justificou que a 
exibiu após ter sido “fechado” por 
outro veículo em Blumenau.

Mesmo com o registro da arma, 
o homem recebeu voz de prisão e 
foi encaminhado à Delegacia de 
Polícia de plantão para os procedi-
mentos cabíveis.

Homem é preso em Ibirama por porte ilegal de 
arma de fogo

ELE TERIA MOSTRADO ARMA após ser fechado no trânsito
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Ibirama se prepara para movimentar o esporte 
em 2025 com a Comissão Municipal de Esportes

A 
Comissão Muni-
cipal de Esportes 
de Ibirama (CME) 
está com tudo 

preparado para um ano de 
2025 repleto de competi-
ções e atividades voltadas 
para o desenvolvimento 
esportivo na cidade. Os 
diretores da CME, Fábio 
Beninca, Volnei Possamai e 
Odair Cardoso, o Daya, de-
talharam os planos e ações 
que visam não só fortalecer 
o esporte local, mas tam-
bém a integração da comu-
nidade.

Em janeiro deste ano, a 
comissão se reuniu com o 
prefeito Duílio Gehrke e 
a secretária de Educação, 
Cultura e Esportes, Katiús-
cia Raika Brandt Bihinger, 
dando início ao planeja-
mento de ações e melhorias 
no setor esportivo. "O es-
porte hoje é uma respon-
sabilidade compartilhada. 
Não há mais a figura de uma 
única pessoa, mas sim de 
uma comissão que trabalha 
em conjunto para atender a 

comunidade", afirma Fábio 
Beninca, um dos dirigentes 
da comissão.

A primeira grande ação 
do ano foi o lançamento do 
torneio Amor à Camisa, que 
conta com a participação de 
13 equipes no masculino e 5 
no feminino. A competição, 
que ocorre no Ginásio mu-
nicipal Balbino de Andrade 
em Dalbégia, enquanto o 
novo ginásio municipal não 
é concluído, traz de volta o 
futebol com a promessa de 
acirrar ainda mais as dispu-
tas. Além disso, a comissão 
planeja incluir outras mo-
dalidades, como a bocha e 
o futsal, com a expectativa 
de que o novo ginásio seja 
entregue a tempo de sediar 
essas competições no se-
gundo semestre.

Mas o esporte não se 

resume às competições. 
O projeto educacional da 
CME, que visa inserir o es-
porte na vida das crianças 
dentro das escolas, tam-
bém já está em andamento. 
"O esporte é inserido na 
vida das crianças na escola, 
e nossa missão é capacitá-
-las para que, ao longo do 
tempo, se desenvolvam em 
diversas modalidades", ex-
plica Volnei Possamai.

A inclusão de atividades 
como futsal, badminton, 
taekwondo, tênis de mesa, 
e até mesmo a criação de 
categorias como o futsal 
master, destinada a atletas 
mais velhos, faz parte de 
uma estratégia para abran-
ger todas as faixas etárias 
e garantir que o esporte se 
torne uma atividade contí-
nua na vida dos ibiramen-
ses.

Apoio ao esporte 
local 

A comissão também se 
comprometeu a dar supor-
te às equipes e atletas que 
competem a nível estadual 

e nacional, proporcionan-
do treinamento e formação 
especializada. "Nossa meta 
é dar uma base sólida desde 
a infância até a fase adulta, 
criando atletas que possam 
se destacar não apenas em 
competições locais, mas 
também fora da cidade", 
diz Daya, destacando os 
atletas de badminton e 
taekwondo que já possuem 
resultados expressivos a ní-
vel nacional.

Os projetos educacionais 
também estão em anda-
mento, com diversas ati-
vidades já em curso, como 
o treinamento de tênis de 
mesa, badminton e futsal 
nas escolas. A intenção é 
que até o final do ano, todas 
as crianças até 11 anos já te-
nham tido contato com o es-
porte de forma educacional, 
e possam evoluir para mo-
dalidades mais avançadas.

Com uma agenda cheia 
de atividades e competi-
ções, a Comissão Municipal 
de Esportes de Ibirama pro-
mete movimentar 2025, 
fortalecendo a cidade como 
um polo de esporte e edu-
cação.

ESPORTE

Esporte é Nosso  
com Jota Nascimento 
jotanascimentto@hotmail.com

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

Nossa coluna de esportes é aberta mais 
uma vez para destacar as movimentações 
das equipes amadoras da região, em espe-
cial, aqui em Ibirama. Logo o início de mais 
um municipal de campo, muito aguardado 
tanto na categoria Livre, como também no 
Veteranos. Em Presidente Getúlio não é 
diferente e a princípio, já confirmado para 
o próximo sábado a abertura do Municipal 
de campo edição 2025 nas categorias Prin-
cipal e Aspirantes.
Vamos então. Neste domingo  pela manhã 
amistoso às 09 horas no campo do Niterói  
em Presidente Getúlio onde a bola rola 
para Niterói x  Boca Juniors de Ibirama
Copa Pai Paranhos: A final marcada para 
este sábado no campo do Rafael Baixo 
onde entram em campo a partir de 15h30 
em busca do título Tupy x  Carvalho Dort-
mund.
Vamos finalizando nossa coluna com o 
registro memorável da campanha do San-
ta Catarina Clube na edição deste ano na 
primeira divisão do Campeonato Catari-
nense. A equipe fechou sua participação 
sem perder pra ninguém em seus domínios 
– no Alfredo João Krieck- o Alfredão- per-
deu claro a classificação para as finais mas 
foi nos penaltis, nos tempos normais não 
perdeu pra ninguém em Rio do Sul. Já tem 
assegurada sua participação no Brasileirão 
2026 da quarta divisão Nacional, e possi-
velmente em Setembro deverá participar 
da Copa Santa Catarina, cuja premiação ao 
campeão, além da taça e a vaga para a dis-
puta da Copa do Brasil 2026.
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COMISSÃO MUNICIPAL DE ESPORTES DE IBIRAMA promete fortalecer a cidade como um polo de 
esporte e educação

FOCO principal é o fortalecimen-
to das modalidades esportivas 
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A noite desta quarta-fei-
ra (12) marcou o início do 2º 
Campeonato Municipal de 
Futsal Amor à Camisa – Taça 
Paulinho Krenkel 2025, na 
categoria Feminino. Com 
partidas disputadas e muita 
emoção, o Ginásio de Espor-
tes Balbino de Andrade, em 
Dalbérgia, foi palco de gran-
des confrontos que abriram 
oficialmente a competição.

Na primeira partida da 
noite, a equipe do S.C In-
ternacional venceu o São 
Paulo por 2 a 1 em um duelo 
equilibrado, demonstrando 
força desde a estreia. Logo 
em seguida, o C.R Flamen-
go aplicou uma goleada de 
8 a 1 sobre o São Paulo F.C, 
mostrando um desempenho 
avassalador e se colocando 
como um dos times a serem 
observados no torneio.

O campeonato, que já se 
consolidou como referência 
no futsal feminino da re-
gião, busca incentivar a par-
ticipação de novas equipes 
e valorizar a modalidade. A 
disputa reúne cinco equi-
pes: Clube de Regatas Fla-
mengo, Corinthians Futsal, 

Sport Clube Internacional, 
São Paulo F.C. e São Paulo.

A competição seguirá o 
formato de pontos corridos 
no sistema "todos contra 
todos". Ao fim da fase clas-
sificatória, os quatro melho-
res times avançarão para as 
semifinais, e os vencedores 
disputarão o grande título. 
O modelo adotado prome-
te um alto nível de compe-
titividade, garantindo que 
todas as equipes tenham 
chances reais de alcançar a 
taça.

Além do espírito espor-
tivo e da busca pelo título, 
o torneio presta homena-
gem a Paulinho Krenkel, 
uma figura importante do 
esporte local, dando nome à 
premiação do campeonato. 
A competição terá cobertu-
ra da Rede Vale Norte pelo 
Facebook, permitindo que 
os torcedores acompanhem 
de perto cada lance.

Com um início emocio-
nante, o 2º Campeonato 
Municipal de Futsal Amor 
à Camisa - Taça Paulinho 
Krenkel 2025 promete ser 
um grande espetáculo do 

futsal feminino, reunindo 
talento, garra e paixão pelo 
esporte.

RC Confecções 
conquista a Recopa 

de Futsal 2025
Após a abertura do cam-

peonato, foi realizado o 
jogo decisivo da Recopa de 
Futsal 2025, que colocou 
frente a frente o campeão 
da Taça Ouro contra o cam-
peão da Taça Prata de 2024. 
A equipe da RC Confecções 
levou a melhor e conquistou 
o título com uma expressi-
va vitória de 7 a 1 sobre a 
Udesc Futsal, tornando-se 
campeã da Recopa de Fut-
sal de Ibirama.

História e 
Relevância do 
Campeonato

O torneio “Amor à Cami-
sa” nasceu em Ibirama em 
2010, fruto da iniciativa de 
Paulinho e outros entusias-
tas do futsal. O campeonato 
masculino já está em sua 6ª 
edição. No futsal feminino, 
a competição vem crescen-
do, e nesta 2ª edição conta 
com seis times inscritos. 
Para manter o vínculo da 
competição com a cidade, 
as jogadoras precisam com-
provar sua relação com Ibi-
rama, seja por naturalidade, 
trabalho, título de eleitor, 
matrícula escolar ou com-
provante de residência.

Começa o 2º Campeonato Municipal de Futsal Amor à 
Camisa - Taça Paulinho Krenkel 2025

GRANDES CONFRONTOS que abriram oficialmente a competição no feminino 

Os apaixonados por velocidade têm um en-
contro marcado neste sábado, dia 15. Os moto-
res vão roncar com primeira etapa eletrizante 
da Copa Alto Vale de Kart, que será realizada 
no Kartódromo Sady Medeiros, em Rio do Sul. 
O evento terá provas noturnas e promete muita 
adrenalina para pilotos e espectadores. A entra-
da é gratuita.

A competição começará a partir das 18h, reu-
nindo pilotos de diversas categorias e trazendo 
disputas acirradas na pista. Localizado na Estrada 
da Madeira, nº 21170, na Barragem de Rio do Sul, 
o kartódromo se tornará o palco de grandes emo-
ções para os amantes do automobilismo.

Com apoio de empresas do setor e entusiastas 
do kartismo, a Copa Alto Vale de Kart se firma 
como um dos principais eventos do gênero na re-
gião. Além de fomentar o esporte, a competição 
também atrai público de diversas cidades, pro-
movendo lazer e incentivando novos talentos no 
automobilismo.

Os organizadores destacam que a estrutura 
do evento está preparada para receber o público 
com segurança e conforto. Quem quiser acom-
panhar os treinos, bastidores e novidades pode 
seguir as redes sociais do Kartódromo Sady Me-
deiros para mais informações.

A prova tem a supervisão da Federação de 
Automobilismo do Estado de Santa Catarina 
(Fauesc). 

Copa Alto Vale de 
Kart terá etapa 

noturna neste sábado 
em Rio do Sul

COMPETIÇÃO feminina tem a cobertura da Rede Vale Norte
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Atendimento

Rua 11 de Março, 42 – Centro – Ibirama

Telefone: (47) 3357-3803 - 

E-mail: camara@camaraibirama.sc.gov.br - 

www.camaraibirama.sc.gov.br

Informe Legislativo  -  Sessão Ordinária do dia 10/03/2025

Câmara Municipal de Ibirama

-   INFORMATIVO   - 

PRÓXIMA

SESSÃO

17 de Março- 18h30

Acompanhe ao vivo o trabalho 

dos nossos vereadores

www.camaraibirama.sc.gov.br
 www.facebook.com/camaradevereadoresibirama

Confira a pauta discutida na Sessão de 10 de Março

Vereadores apresentam 9 indicações, votam moções e projetos
   Durante a última sessão ordinária da Câmara Municipal de Ibirama, realizada no dia 10 de 

março, os vereadores apresentaram nove indicações com o objetivo de promover melhorias em 

diversos setores da cidade. As propostas abrangem instalação de abrigo de passageiros, obras 

de infraestrutura, como pavimentação e recuperação de vias e reformas de espaços públicos, 

colocação de lombadas

    As propostas foram enviadas ao Poder Executivo, que avaliará a viabilidade de cada uma 

delas. A população de Ibirama aguarda com expectativa a implementação dessas melhorias, que 

podem trazer benefícios significativos para a qualidade de vida no município.

   Já na Tribuna Cultural, o Diretor do Clube de Escoteiros Guardiões das Águas, Elias Pinz,  

explanou a convite dos vereadores, as atividades de escotismo em Ibirama e os principais 

desafios e objetivos para este ano de 2025.

Também foram apresentadas duas moções, sendo uma de Apelo pela remoção da 

obrigatoriedade da vacina para crianças e outra Moção, de Pesar, pelo falecimento do Sr. 

Leonildo Kissner.

    Os vereadores aprovaram em discussão final, o Projeto de Decreto Legislativo n° 01/2025, 

que aprovou Parecer Prévio do Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina e as contas da 

Prefeitura Municipal de Ibirama, referentes ao exercício de 2023. Também foi aprovado o Projeto 

de Lei n° 13/2025, do Poder Executivo, que abre crédito adicional especial no orçamento do 

exercício de 2025.


